

Aprobada en la 1050ª sesión

ALADI/CR/Acta 1043

6 de julio de 2009

Horas: 10:35 a 10:55

### ACTA DE LA 1043ª SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ DE REPRESENTANTES

#### Orden del día

1. Aprobación del Orden del Día.
2. Autoridades del Comité de Representantes para el segundo semestre del año 2009.

\_\_\_\_\_

Presiden:

SALVADOR RIC RIERA

REGIS PERCY ARSLANIAN

Asisten: Juan Carlos Olima, Guillermo Daniel Raimondi, Beatriz Vivas de Lezica (Argentina); Salvador Ric Riera, Jenny Encinas (Bolivia); Regis Percy Arslanian, José Humberto de Brito Cruz (Brasil); Camilo Marcelo Navarro Ceardi (Chile); Cielo González Villa (Colombia); Marielena Ruíz Capote, Mirna Martínez Ajuria (Cuba); Edmundo Vera Manzo, Andrés Terán Parral (Ecuador); Cassio Vitale Manuel Luiselli Fernández, Ricardo Lozada Caballero (México); Octavio Ferreira Gini (Paraguay); Jorge Antonio Rosado La Torre, Ricardo B. Romero Magni (Perú); Gonzalo Rodríguez Gigena, Raquel María Rodríguez Sanguinetti (Uruguay); Franklin Ramón González, Luisa López Moreno (Venezuela); Michel Coquoz (Suiza); Norberto Ianelli (SEGIB); John Biehl del Río (OEA).

Secretario General a.i.: Oscar Quina Truffa.

Subsecretario: Ricardo Hartstein.

\_\_\_\_\_

PRESIDENTE. Buenos días. Damos inicio a la 1043ª sesión ordinaria.

1. Aprobación del Orden del Día

Aprobación de la Orden del Día. Se pone a consideración.

No ha habido observaciones. Se da por aprobada. Perdón...Venezuela tiene la palabra.

Representación de VENEZUELA (Franklin Ramón González). Buenos días Presidente. Simplemente una cuestión de orden o de procedimientos. Este orden del día no tiene otros asuntos, no porque vayamos a trabajar con otros asuntos, sino que generalmente siempre hay un tercero que dice otros asuntos. Gracias.

PRESIDENTE. Como la reunión es corta, porque tenemos una reunión extraordinaria, se corta la sesión ordinaria. Ahora, el Canciller estará hasta las 11.30 horas y si quisiéramos tratar otros temas, como el tema de Honduras, podemos decidir desde las 11.30 en adelante, tratar este tema, que creo que es de gran importancia para todos nosotros.

Tiene la palabra el Secretario General a.i.

SECRETARIO GENERAL a.i. Gracias Presidente. Sólo con el ánimo de aclarar un poco la situación, dado que el Canciller de Chile tiene una agenda bastante apretada y está por llegar en próximos minutos, se pensó en no colocar otros asuntos, de manera que no tuviéramos una dilación en la Sesión Ordinaria y nos concentráramos en el cambio de autoridades. Gracias.

PRESIDENTE. Gracias señor Secretario General. ¿Alguien más?

Bueno, no habiendo ninguna observación, se da por aprobada el Orden del Día.

2. Autoridades del Comité de Representantes para el segundo semestre del año 2009

...En el segundo punto tenemos autoridades del Comité de Representantes para el segundo semestre del año 2009.

Se ofrece la palabra al Secretario General.

SECRETARIO GENERAL a.i. Gracias Presidente. Conforme a lo dispuesto al Art. 6 de la Resolución 1 del Comité de Representantes que reglamenta su funcionamiento, para el segundo semestre del 2009, corresponde la Presidencia al señor Representante Permanente de Brasil y las Vicepresidencias al Representante Permanente de Bolivia y el Representante Permanente de Chile. Gracias.

PRESIDENTE. Gracias señor Secretario General.

Como el segundo punto sería el traslado de la Presidencia Pro Tempore al Embajador Regis Arslanian, no quisiera dejar pasar este momento tan difícil que está viviendo la hermana Republica de Honduras y mostrar nuestra solidaridad hacia un país que quiere revivir la historia pasada, donde los cuarteles pueden más que los votos. Mi país y me imagino que todo los miembros, todos los Representantes ante ALADI nos adherimos a

este proceso que se había iniciado, o que estaba en marcha de la democracia Hondureña y que ha sido truncada por fusiles, por armas.

Los pocos no quieren perder sus privilegios a favor de los muchos. Un país tan pobre como Honduras, queriendo luchar por sus transformaciones sociales, por hacer un país más digno, se ha visto que todo un esquema armado durante años y años, a favor de los poderosos, no deja espacio a ninguna posibilidad de cambio.

Creemos que esto puede ser un problema muy importante para América Latina. Nosotros somos Representantes de países demócratas, creemos, a pesar de todas sus imperfecciones en el sistema democrático, y los cambios vienen por ese lado. Yo creo que Honduras tendrá que volver a la senda del cambio a corto plazo.

No es posible esa historia que ha sido tan negra en América Latina, con la violencia, con el matonaje de los grupos económicos que tienen a las Fuerzas Armadas a su disposición y hacen lo que quieren con la voluntad del pueblo.

Eso es todo lo que quería decir respecto a Honduras y también que la carta de Río tendrá que tener vigencia y si no ponemos coto a esto, podrá venir muchos o muchas más Honduras. Es un ejemplo negativo para lo que puede suceder en Bolivia donde un grupúsculo con mucho dinero y con mucho apoyo internacional, podrá determinar el futuro contra unas grandes mayorías que piden ser tomados en cuenta y gobernar para ellos.

También quisiera agradecer algunas palabras de despedida por esta experiencia y este honor que he tenido de poder ser Presidente Pro tempore, en lo personal, no deja de ser una linda experiencia y quisiera leer algunas palabras:

Señores Representantes, señor Secretario General a.i., señores Subsecretarios, señores funcionarios de la Secretaría, señoras y señores:

Quiero en esta oportunidad expresarles especial reconocimiento, apoyo y gratitud a los señores Representantes, Secretario General, Subsecretarios y funcionarios por la decidida colaboración, que recibí durante mi gestión, así como por los lazos de amistad que estamos construyendo.

Como lo había mencionado al inicio de mi gestión, es un reto para mí ser parte de la Asociación, en momentos que la integración regional transita hacia un proceso de fortalecimiento, de cambios, de retos y por tanto también de gran responsabilidad de la Asociación para dar respuestas concretas y beneficios reales a nuestros países.

En ese sentido, durante mi breve gestión debo destacar los trabajos realizados para la implementación de encomiendas de la Decimoquinta Reunión del Consejo de Ministros de Relaciones Exteriores de la ALADI, entre otros, la aprobación de la Resolución 344 del Comité, relativa a la Creación del Grupo de Trabajo sobre la Dimensión Social, cuya Coordinación fue encomendada a la Representación de Venezuela. Asimismo la labor que viene desempeñando el Grupo de Representantes Alternos, proponiendo una agenda provisional, un Proyecto de Reglamento, e identificando la estructura del documento de trabajo base, para la Conferencia de Evaluación y Convergencia que será desarrollada próximamente en el seno de la Institución de la ALADI.

Asimismo, en el mismo contexto es importante destacar la labor que vienen desarrollando los Grupos de Trabajo, por lo tanto, expreso mi convicción, señores Representantes, que en el marco de Tratado de Montevideo 1980 y en las encomiendas de

nuestros Cancilleres, contamos con mandatos y directrices para profundizar el proceso de integración regional, incorporando todas las aspiraciones y visiones de nuestro pueblo, por lo que debemos continuar trabajando con el compromiso de incorporar sus demandas reales, vinculadas con la integración productiva, el desarrollo de la dimensión social en el proceso de integración, la concreción del plan de acción a favor de los PMDER y la creación de condiciones para un acceso efectivo y real para el comercio, entre otros.

Por ello, los Representantes de este Organismo tenemos el reto de redoblar nuestros esfuerzos para construir una América Latina más justa, más unida, más fuerte y más solidaria.

Finalmente ratifico el compromiso de mi país y de mi gobierno, para fortalecer nuestro proceso de integración regional con la capacidad de decisión necesaria a fin de generar acciones y logros en el marco del Tratado de Montevideo 1980, contemplando los intereses de nuestros países.

Es hora que concluya mi intervención agradeciendo a todos ustedes y hago voto por mayores logros en nuestra ALADI, para mejores días para nuestros pueblos.

Cuentan con un amigo para continuar trabajando en esta nueva etapa de la Asociación, con la seguridad que llegaremos con resultados concretos, para conmemorar el próximo año los 50 años del proceso de integración latinoamericana, medio siglo por el camino de la integración, es sin dudas muy importante. Muchísimas gracias.

Se invita al señor Regis Percy Arslanian a asumir la Presidencia.

- Asume la Presidencia el Representante Permanente del Brasil y se le hace entrega de la campana recordatoria.

...Buenos días. Muchas gracias ex Presidente, muchas gracias. Yo le decía que es un honor sustituirlo, de verdad que es. Muchas gracias al señor Secretario General Interino.

Para mí y lo digo muy sinceramente es un honor presidir este Comité hasta el final del año. Yo los siento a todos como verdaderos amigos y es verdad, somos un grupo de grandes amigos yo creo, y así lo siento y estamos trabajando por una causa muy noble que es nuestra integración y estar en esta posición no podía ser más honrosa para mí y lo lindo de todo eso es que tenemos todos los mismo objetivos que es aproximarnos cada vez más, estar más juntos, trabajar más juntos, para la integración y para que nuestra región sea mejor y vaya pudiendo ser cada vez mejor. Yo creo que todos nosotros queremos eso, exactamente eso y no hay razón para que no trabajemos en esta dirección. Tenemos a veces puntos de vista diferente de cómo llegar ahí, pero si queremos llegar y es el mismo punto que queremos y que perseguimos.

Yo creo que ALADI que es un instrumento -y siempre lo digo- muy poderoso, para llegar a estos objetivos de la integración. Tenemos en las manos un instrumento que puede ser muy útil a nuestros países para nuestra aproximación, para una mejor cooperación entre nosotros, en todos los campos. Yo creo también que estamos en un punto crucial en la integración, en nuestro trabajo, tenemos ahora Resoluciones importantes del Consejo, tenemos directivas, lineamientos, y una Conferencia de Evaluación y Convergencia que esta fijada ya, tenemos fecha para eso y vamos a tratar, justamente, de ir adelante con relaciones de proceso nuestro de trabajo para una mejor integración entre nosotros.

Un punto solamente, yo estoy convencido que tenemos que aprovechar esta Conferencia, este momento de la Conferencia para conseguir resultados que sean palpables, concretos, aunque no necesitan ser resultados muy grandes, muy ambiciosos, que sean pequeños pero palpables, para que incluso podamos dar mayor sustentación política, mayor estatura a la ALADI, yo creo que lo necesitamos. Nosotros mismos en nuestras capitales necesitamos dar más credibilidad al ALADI.

ALADI solamente tendrá esta credibilidad mayor y solamente tendrá esta sustentación política mayor, incluso en nuestras mismas capitales, lo digo de mi capital, Brasil también. A veces siento la necesidad de mostrar un poco de resultados a mi gente ahí en Brasil y siempre y se sabe, no estoy diciendo algo diferente...”ah no, no va a pasar nada con ALADI”, yo creo que es el momento de mostrar un poco que ALADI puede si hacer algo, aunque no sea ambicioso, aunque no sea importante, pero que sea un pequeño paso hacia delante, que eso nos va a dar más fuerzas y va a facilitar nuestro trabajo en delante.

Pero no voy a extenderme. Quería agradecer mucho a todos, quería decir que yo siento de verdad que estamos trabajando entre amigos, pero viene el Canciller de Chile y quería decir solamente estas palabras y agradecerles muchísimo por esto y decir que estoy de verdad muy honrado de poder presidir el Comité por estos seis meses hasta el final del año. Muchas gracias.

Tendría que terminar la sesión ordinaria para continuar con la extraordinaria. Se clausura la sesión.

---